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Zusammenfassung

        
Es wird eine neue Interpretation von Ra- und Rn-Messungen an Brambacher Mineralwässern beschrieben. Das dieser Interpretation zugrundeliegende Datierungsmodell wurde aus einem einfachen, die Wechselwirkung zwischen Wasser und Gestein beschreibenden Modell abgeleitet. Einige Modellannahmen sind vorerst noch nicht experimentell abgesichert.


        
Die Anwendung des Modells auf die Mineralwässer von Bad Brambach ergibt jedoch geologisch vernünftige Aussagen und beweist damit die Brauchbarkeit des vorgeschlagenen Ansatzes.


        
Die Mineralwässer der flach gefaßten Quellen besitzen Modellverweildauern von 30-200 d in einer radiumreichen Zone. Die Wässer der Tiefbrunnen entstammen vermutlich einem anderen Kluftsystem und weisen Verweildauern von etwa 600 d auf.


      
        
Summary

        
A new interpretation of Ra- and Rn-measurements in mineral waters of Bad Brambach is described. This interpretation is based on a simple model for groundwater dating which is derived by some simple assumtions from a transport equation. Some assumtions of the model are not proved by experiments until now. An application of the model to the mineral waters of Bad Brambach gives reasonable results and demonstrates the usefullness of the derived formula.


        
The mineral waters of shallow springs have residence times in a Ra-rich zone of 30-200 days. Waters of deep wells are probably decended from an other part of the aquifer system. They have residence times of about 600 days in a Ra-rich zone.


      

Schlüsselwörter

Radonwässer - RaRn-Datierungsmodell - Geohydrologie
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